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Músical, corrida, bingo e palestra encerram
a programação Março das Mulheres

Extensa programação vai até o dia 30, na Roda de Conversa com a psicóloga Luana Bertochi, às 19h, no Casarão da Cultura
A programação #Março das

Mulheres, preparada pela Pre-
feitura de São Pedro durante
todo o mês entra na reta final
com atrações musicais, ativida-
des esportivas, bingo e roda de
conversa. Hoje (25), às 15h, o
Café Musical apresenta a  Ca-
merata Piracicabana, no Espa-
ço Artístico Clarice Zezza Mata-
razzo. Fundada como uma or-
questra de alunos em 1955 por
Ernst Mahle, também fundador
da Escola de Música de Piraci-
caba, a orquestra mantém suas
atividades ininterruptamente.
Atualmente, sob a regência e dire-
ção artística do maestro Fhelipe
Serafim, o grupo conta com 12
integrantes e um diverso reper-
tório que abrange vários perío-
dos da história da música.

BANDA GLAM - No mes-
mo horário, às 15h, mas no co-
reto, a apresentação será da
Banda Glam, formada apenas
por mulheres e que toca rock. A
atração será uma das ativida-
des do Encontro de Vespas e
Motos Clássicas, que acontece
nos dias 25 e 26, na praça Gus-
tavo Teixeira. Ainda no dia 25, às
17h, acontece a 1ª Corrida Contra
a Violência à Mulher, com participa-

ção esperada  de 500 pessoas. A
saída será na Feira do Produtor.

GESTANTES - No dia 27,
tem encontro de Gestantes nas
UBSs Alpes das Águas  às 14h e na
UBS Nova São Pedro às 15h. Para
o dia 28, às 20h, está programada
a inauguração de um mural cultu-
ral feito em homenagem a grandes
mulheres são-pedrenses. O evento
será no Casarão da Cultura.

PRÊMIOS EM DESTA-
QUE - Air Frier, liquidificador,
jantar para duas pessoas, sessão
de fotos, tatuagem, jogo de jantar,
SPA Day, bolo, rodízio de mini
hambúrguer, ingressos para o ci-
nema, vouchers para serem utili-
zados em lojas e  serviços de beleza
estão entre os prêmios do bingo em
prol do Fundo Social de Solidariedade
marcado para o dia 29 de março, às
18h, no Santo Clube Bar. O pacote com
3 cartelas principais custa R$ 20 e toda
a renda será revertida para a compra
de enxovais de bebê que serão distri-
buídos pelo Fundo Social a famíli-
as vulneráveis. Interessados em
fazer doações e outras informações
para a compra pelos WhatsApp:
(13) 99700-2044 ou (19) 99785-
9983. No dia 30, a Roda de conversa
será com a psicóloga Luana Bertochi,
às 19h, no Casarão da Cultura.

Milhares de professores manifestam por reajuste
salarial e pela  revogação do novo ensino  médio

Carregando faixas e cartazes
e gritando palavras de ordem em
defesa da educação pública de
qualidade, milhares de profissio-
nais da educação, estudantes,
pais, integrantes de movimentos
sociais, parlamentares e outros

setores da sociedade se reuniram
quarta (22), em manifestação em
São Paulo em que reivindicaram a
aplicação correta do piso salarial
profissional nacional para todo o
magistério, revogação da reforma
do ensino médio, APDs em local de

livre escolha, devolução dos valo-
res descontados  dos aposentados,
fim do subsídio e carreira justa e
atraente, fim das PEIs (Programa
de Ensino Integral) e educação de
qualidade inclusiva para todas as
crianças e jovens. A manifestação,

organizada pela Apeoesp (Sindi-
cato dos Professores do Esta-
do de São Paulo), e coordena-
da pela sua presidenta, a depu-
tada estadual Professora Be-
bel (PT), fez parte do "Dia Nacio-
nal de Luta da Educação". A5

Divulgação

A Professora Bebel coordenou a manifestação marcada por caminhada até a Secretaria Estadual da Educação

São Dimas tem vacinação antirrábica neste sábado
Em mais uma etapa do cro-

nograma elaborado pela Secre-
taria de Saúde e Desenvolvi-
mento Social do calendário anu-
al de vacinação antirrábica de
2023, a vacinação será neste
sábado (25), em frente à UBS

São Dimas, das 8h às 12h, tele-
fone 3481-9473 para mais infor-
mações. As doses gratuitas da
vacina contra a raiva em cães e
gatos são para animais a partir
dos 3 meses de vida e os bichos
devem ser levados pelo respon-

sável utilizando guias, coleiras,
gaiolas, caixas de transporte ou
fronhas. Os animais devem re-
ceber a vacina antirrábica todos
os anos para que a proteção
contra essa doença potencial-
mente fatal seja reforçada. O

cronograma completo da vaci-
nação pode ser consultado no
link (https://www.saopedro
.sp.gov.br/dias-e-locais-de-vaci-
nacao-contra-raiva-de-caes-e-
gatos-2023)  e redes sociais da
Prefeitura de São Pedro.
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Aldo Nunes

Para nós que so-
mos seres humanos
dotados de corpo físico
em evolução neste pla-
neta Terra: entendemos
que o passado é o on-
tem, o antigo, ou o ve-
lho; o presente é o hoje,
o agora, ou o novo; o futuro será, o
amanhã, o depois ou o que virá. A
vida, contudo, é eterna para quem
sabe usar seus cinco sentidos (vi-
são, audição, paladar, olfato e tato):
a visão é o sentido responsável por
captar o estímulo luminoso e pro-
mover a percepção de imagens e seu
órgão responsável são os olhos; a
audição é o sentido responsável por
perceber as ondas sonoras e possi-
bilitar a compreensão dos sons ao
seu redor e os órgãos responsáveis
são nossas orelhas (ou ouvido ex-
terno); o paladar é o sentido que
percebe os sabores dos alimentos e
estão localizados na língua, gargan-
ta e nariz; o olfato é o sentido res-
ponsável pela captação das partí-
culas presentes no ar e nos propor-
cionar os cheiros dos ambientes,
através da cavidade nasal e, o tato
é sentido  capaz de perceber os estí-
mulos de toques, pressão, dor e até
variações de temperaturas. Essa
explicação é que me faz entender
que o nosso corpo, dotado de vári-
os órgãos, é uma espécie de organi-
zação muito bem montada por al-
guém ou algo que nos faz diferen-
tes e mais evoluídos e, que a nossa

José Renato Nalini

O Brasil é conhecido
no restante do mundo pela
Amazônia. A última gran-
de floresta tropical do pla-
neta está quase toda em
nosso país. Circunstância
que levou alguns exalta-
dos a proclamarem nos-
so direito a destruí-la:
uma questão de "soberania".

O bom senso precisa prevale-
cer numa terra que já produziu
Paulo Nogueira Neto, Chico Men-
des, Aziz Ab'Saber e outros heróis
ecológicos e que ainda possui Car-
los Nobre, o único brasileiro a
integrar a Real Society de Londres.
Bom senso evidenciado pelo Presi-
dente Lula ao comparecer, ainda
antes da posse, à COP-27. Reforça-
do com a escolha de Marina Silva
para liderar o Ministério do

José Otávio Menten

 O agro brasileiro vem
se destacando nos últimos
50 anos, colocando o Brasil
como um dos maiores pro-
dutores e exportadores
mundiais de alimentos, fibras
naturais e bioenergia. A pro-
dução de grãos na safra 2022/23 deve
ultrapassar os 310 milhões de tonela-
das. O VBP (Valor Bruto da Produção
Agropecuária) em 2022 foi de R$1.189
bilhões; para 2023 a estimativa é que o
VBP alcance R$1.263 bilhões. O PIB
(Produto Interno Bruto) do agro bra-
sileiro em 2022 foi de R$ 500 bilhões.
São indicadores robustos e consis-
tentes que demonstram a impor-
tância do agro para o desenvolvi-
mento do Brasil.

A balança comercial mede a
relação entre as exportações e im-
portações de um país e constitui em
importante indicador econômico. O
saldo da balança comercial resulta
da diferença entre as exportações e
importações. Estes valores são pro-
duzidos pela SCEX/Secretaria de
Comércio Exterior) do MDIC (Mi-
nistério do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços). Em
2022 o Agro Brasileiro exportou
US$ 159 bilhões e importou US$
58 bilhões. O superávit da balança
comercial do setor foi de US$ 101
bilhões. As exportações do agro re-
presentaram 47,6% do total que o
Brasil exportou. O superávit na
balança comercial do Brasil em
2022 foi de US$ 61,8 bilhões.

As exportações do agro em
2022 superaram em 32% o obtido
em 2021, graças ao aumento do
volume (mais 8,1%) e os bons pre-
ços internacionais. Os setores ex-
portadores que mais se destacaram
em 2022 foram o complexo soja
(US$ 60,95 bilhões/38,3%),  car-
nes (US$ 25,67 bilhões/16%), pro-
dutos florestais (US$ 16,49 bi-
lhões/10,4%), cereais, farinhas,
preparações (US$ 14,46 bilhões/
9,1%) e  complexo sucro-alcoo-
leiros (US$ 12,79 bilhões/8%).

Os principais destinos das ex-

A luta pela revogação da
reforma do ensino médio

está nas ruas
Professora Bebel

No dia 22 de mar-
ço, mais de 10 mil pro-
fissionais da Educação,
estudantes, pais, inte-
grantes de movimentos
sociais, parlamentares e
outros setores da socie-
dade realizaram um ato
no Vão Livre do MASP,
na Avenida Paulista,
deslocando-se depois em caminha-
da até a sede da Secretaria Estadu-
al da Educação (SEDUC), na Pra-
ça da República, em São Paulo.

A manifestação fez parte do
Dia Nacional de Luta convocando
pela Confederação Nacional dos
Trabalhadores em Educação
(CNTE). Houve atos em todos os
27 estados. Além da revogação da
reforma do ensino médio, também
estiveram na pauta pontos como a
aplicação correta do piso salarial
profissional nacional para todo o
magistério, na forma de reajuste,
cumprimento de Atividades Peda-
gógicas Diversificas (APD) em lo-
cal de livre escolha dos professores
(alguns chegam a ficar 12 horas por
dia dentro da escola), devolução
dos valores descontados  dos apo-
sentados, fim do subsídio e carrei-
ra justa e atraente, fim do Progra-
ma de Ensino Integral (PEI), que
não melhorou a qualidade do ensi-
no, exclui estudantes que traba-
lham e massacra os professores,
educação de qualidade inclusiva
para todas as crianças e jovens e
muitas outras.

No dia 16 de março, tive a opor-
tunidade de promover uma audi-
ência pública na Assembleia Legis-
lativa que teve a participação de
mais de 400 pessoas, a maioria jo-
vens estudantes, que querem edu-
cação de qualidade nas escolas pú-
blicas e não aceitam a grande defa-
sagem de suas escolas em relação
aos bons colégios privados. Querem
ensino médio que atenda seus in-
teresses, como filhos e filhas da
classe trabalhadora.

A reforma do ensino médio
reduziu drasticamente a carga ho-
rária de matérias fundamentais,
sobretudo História, Geografia, Ci-
ências, Artes, Sociologia, Filosofia,
mas também reduziu Português e
Matemática como disciplinas cur-
riculares. Quarenta por cento de
todo o currículo agora se dá na for-
ma de "itinerários formativos",
cuja pretensão é combinar conhe-
cimentos de diferentes matérias.
Na prática isso não ocorre. A mai-
oria das escolas consegue oferecer

O agro e a balança
comercial do Brasil

vida é eterna, sem o que, ela
não se justificaria.

Quando escrevi para este
jornal "Aprenda a usar sua
intuição", tentei passar para
os meus leitores o quanto
melhorei quando pude enten-
der melhor o que é intuição.
Despertei-me, ainda mais,
praticando a observação do

céu desse nosso planeta Terra e,
compara-lo com os demais plane-
tas que nos cercam e, em especial o
Sol e a Lua, prática essa que desen-
volvo desde a minha juventude.
Bem o disseram Lulu Santos e Nel-
son Motta, na canção "Como uma
onda" quando dizem: "Tudo que se vê
não é igual ao que a gente viu há um
segundo. Tudo muda o tempo todo no
mundo. Não adianta fugir, nem men-
tir pra si mesmo agora. Há tanta vida
lá fora, aqui dentro, sempre, como uma
onda no mar!", tentando mostrar que
o tempo é algo que está em nossa men-
te e ele é eterno. Por isso continuo na
prática e podendo afirmar com se-
gurança que: "se suas pretensões
materiais forem legítimas e você
não se amadurecer espiritualmen-
te na mesma medida dessas pre-
tensões que conquistar em benefí-
cio de todos, com certeza, elas se-
rão de prosperidade, porque em
cada um de nós sempre haverá
dentro da nossa mente, uma ener-
gia tamanha por toda nossa vida.
A intuição não deverá ser confun-
dida com sensibilidade, ela é desti-
nada a todos e nunca para satisfa-
zer a ambição ou desejos de uma

poucos itinerários e
muitas criam "soluções"
fáceis e superficiais que
em nada contribuem
para a formação dos es-
tudantes.

O resultado disso
são jovens deixando o
ensino médio sem pre-
paração adequada para
o Enem, para o vestibu-
lar, para prosseguir es-

tudos em nível superior ou para
obter sucesso profissional no mun-
do do trabalho.

No dia 7 de março, quando
estive a convite do presidente Lula,
no Palácio do Planalto, em seu ga-
binete, falei sobre a urgência de re-
vogar essa reforma do ensino mé-
dio, obviamente debatendo-se as
mudanças necessárias para que
este nível de ensino atenda às ne-
cessidades dos estudantes e do país.
Ele foi muito receptivo e declarou
posteriormente que determinou ao
Ministro da Educação que condu-
za esse processo.

Em São Paulo também esta-
mos cobrando da Secretaria da
Educação o mesmo encaminha-
mento. O mais rico estado da Fe-
deração não pode ter um ensino de
baixa qualidade, que condena a
juventude oriunda da classe tra-
balhadora a exercer funções de
baixa remuneração por não ter re-
cebido a formação adequada.

Em todo o estado de São Pau-
lo, a APEOESP continuará lideran-
do esse movimento, buscando o
envolvimento de todos os segmen-
tos, organizando mobilizações, au-
diências públicas, aulas públicas,
panfletagens, entrevistas e todas as
atividades que deem corpo à cam-
panha "Revoga já!", que estamos
realizando. Se você tem interesse
em participar, procure a subsede
da APEOESP na sua região.

Professora Bebel é presi-
denta da APEOESP e depu-
tada estadual pelo PT
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só pessoa. O momento pelo qual
estamos passando, especialmente
nesses últimos dias, é retrato do
que pode acontecer nos dias vin-
douros. A população está desespe-
rada, não só aqui em nosso país.
As nossas mentes não estão conse-
guindo processar o que os nossos
sentidos percebem e coordena-los,
pois, as máquinas estão sendo mais
rápidas e tentando virar gente, o
que nunca haverão de ser pois elas
não possuem sentimentos e não se
importam com a vida.

Lembro que neste dia 20/03/
2023 (segunda-feira), na astrolo-
gia, tem inicio o ano astrológico
onde a Lua é o seu regente. O dia
da semana dedicado à Lua, é a se-
gunda-feira e suas demais parti-
cularidades e correspondências
astrológicas são: com a água; com
o signo de Câncer; com a quanti-
dade absoluta e cardinal; com a

proteção e imaginação; com a sensi-
bilidade materna; com os metais prata
e alumínio; com a pérola marinha; com
as cores branca e prateada; com as flo-
res lírio, jasmim e copo-de-leite; com as
frutas melancia, melão e pera; com o
corpo humano como no estômago,
sucos digestivos, sistema linfático e sei-
os e, formação profissional para mari-
nheiro, pescador, parteira, obstetra,
enfermeiro, babá e as relacionadas
com a gastronomia, hotelaria e tu-
rismo. Em resumo, um ano de
muita movimentação em favor das
mulheres, de atenção para com a
família, com a água, com o clima, com
a vida não só humana como de todos
os seres, com o universo, etc.

O tempo presente é perigoso e pro-
missor ao mesmo tempo, dando-nos a
impressão de misturas cômicas, trá-
gicas e sérias, nas quais precisamos
saber navegar sem nos contaminar,
pois muitas pessoas estão enlouquecen-
do e ninguém está apto para viver no
Mundo da Lua. Nosso chão é a Terra.
Sou um canceriano (do signo de Cân-
cer) e ainda um canhoteiro, mas
não de esquerda política - na mi-
nha infância se dizia que os canho-
teiros eram contra Deus.

Um bom final de semana a
todos e que "Deus" nos ilumine.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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portações do agro em
2022 foram China
(32%), União Europeia
(16,1%), Oriente Médio
(15%), Estados Unidos
(66%), Irã (2,7%) e Ja-
pão (2,7%). É importan-
te, além da consolidação
destes mercados, ampli-

ar a exportação para outros países.
Assim como ampliar os produtos
exportados incluindo a agregação
de valor através do processamento
dos produtos "in natura".

O Brasil deve ficar atento às
variações no comércio internacio-
nal. Nenhum país é autossuficien-
te em todas suas necessidades, ha-
vendo espaço para trocas comerci-
ais. Por exemplo, o Brasil deverá
liderar as exportações mundiais de
milho em 2023. As exportações de
soja deverão ser 18% maiores em

2023. É importante lembrar que o
Brasil é líder mundial nas exporta-
ções de soja, café, açúcar, suco de
laranja, carne bovina e carne de
frango; e o 2º exportador de eta-
nol, milho e algodão. No suco de
laranja o Brasil é responsável por
79% das exportações globais e na
soja por 54%. Entretanto, existe
espaço para ampliação deste mer-
cado internacional.

José Otávio Menten, enge-
nheiro agrônomo, Professor
Sênior da USP/ Esalq e Pre-
sidente do Conselho Cientí-
fico Agro Sustentável

Meio Ambiente. Conso-
lidado na visita à Casa
Branca, oportunidade em
que propôs a Joe Biden
uma governança global
para a Amazônia.

Textualmente, Lula afir-
mou que a Amazônia não
é apenas "um santuário
da humanidade", mas
deve ser um "centro de

pesquisa compartilhado com o
mundo todo. Certíssimo. Interessa a
toda a humanidade a preservação desse
patrimônio que, antes mesmo de ser
descoberto, foi condenado ao ex-
termínio pela ganância de braços
dados com a ignorância.

O trabalho de redescoberta e
de revalorização amazônica deve
ser de todos: Estado e sociedade.
Todas as Universidades precisam
ter campus na região, para pesqui-
sar a exuberante biodiversidade

que garantirá nosso amanhã. Para
ampliar o campo de trabalho de
pesquisadores, protetores da flores-
ta, cuidadores, guias turísticos,
plantadores, agricultores sustentá-
veis, toda uma gama profissional
bem diversa da variada criminali-
dade que ali se estabeleceu. Em lu-
gar de garimpeiros, posseiros, ocu-
pantes, grileiros, assassinos, con-
trabandistas, pessoas sérias, cons-
cientes de que aquele tesouro é su-
ficiente para o sustento de inúme-

ras gerações.  O empresariado pre-
cisa levar à Amazônia a sua exper-
tise, para produzir valor agregado
e não se resignar ao extrativismo
primitivo, à exportação de comodi-
ties, sujeitos às vicissitudes do mer-
cado. A sociedade civil precisa des-
pertar infância e juventude para co-
nhecer e se orgulhar da Amazônia, que
pode e deve ser o destino de quem quei-
ra mudar - para melhor - o futuro do
Brasil. Amazônia para todos os huma-
nos, com o Brasil como anfitrião lúcido
e acolhedor, não como dendroclasta
que o converteu em Pária Ambiental,
vergonha que não pode ser esquecida,
sob pena de ser repetida.

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras .

Marcelo Aith

A Polícia Federal
desarticulou um  grave
ataque contra duas
importantes institui-
ções brasileiras, ao
prender integrantes
do Primeiro Comando
da Capital (PCC) que
planejavam executar
um atentado contra o
senador Sérgio Moro e o pro-
motor de justiça Lincoln Gakiya.
A atuação da PF, comandas pelo
diretor geral Andrei Rodrigues,
foi extremamente exitosa e impe-
diu que fosse posta em risco a
vida dessas pessoas públicas e
de seus familiares.

Segundo informações da PF,
a facção criminosa pretendia as-
sassinar o senador Moro e seus
familiares, na impossibilidade,
iriam sequestrar sua filha. Não
há dúvida que essa ousadia do
PCC deve ser tratada com gran-
de atenção pelos Poderes da Re-
pública, para que "moda", à la Co-
lômbia, não se normalize no coti-
diano da vida dos brasileiros.

No entanto, esse gravíssimo
fato, repita-se brilhantemente des-
barato pela PF, não pode servir de
palco político para oposição fazer

Sérgio Moro,Sérgio Moro,Sérgio Moro,Sérgio Moro,Sérgio Moro,
personalidade quepersonalidade quepersonalidade quepersonalidade quepersonalidade que
tenho severastenho severastenho severastenho severastenho severas
restrições pelarestrições pelarestrições pelarestrições pelarestrições pela
sua dubiedade,sua dubiedade,sua dubiedade,sua dubiedade,sua dubiedade,
apresentouapresentouapresentouapresentouapresentou
projeto de leiprojeto de leiprojeto de leiprojeto de leiprojeto de lei

ilações descabidas e
acentuar, ainda mais, os
ânimos. O senador Fla-
vio Bolsonaro, em um
discurso no mínimo ir-
responsável, correlacio-
nou o plano do PCC, a
uma fala infeliz e tam-
bém irresponsável do
Presidente Lula, que em
entrevista ao Brasil 247,
no último dia 21 de

março, disse que "só vai ficar bem
quando eu foder com o Moro", em
resposta sobre quando pergunta-
do sobre como estava pelos procu-
radores e delegados que o visita-
vam formalmente n aépoca de sua
prisão.  Segundo Flavio Bolsonaro,
"os sinais que vêm do atual gover-
no não são bons desde a campa-
nha", comentou o filho do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), relaci-
onando o atual Governo Federal
com o crime organizado ao relem-
brar que Lula usou, durante a cam-
panha presidencial, um boné com
a sigla CPX. Flávio vinculou o uso
das letras a outra organização cri-
minosa do Complexo do Alemão.

Não menos destemperada e
também irresponsável, foi a fala do
deputado federal Deltan Dallagnol,
que ao subir na tribuna da Câma-
ra dos Deputados para depositar

PCC, Sérgio Moro e o fim da ideologização da PF

seu apoio ao senador Moro, clara-
mente quis associar o plano ao atual
governo. "Os criminosos quererem
vingança. Querem "ferrar" Sergio
Moro, cada um com suas armas",
escreveu o parlamentar no Twitter.

Não se pode olvidar que a Po-
lícia Federal estava monitorando o
PCC e seu núcleo de inteligência há
meses e o senador estava ciente dos
fatos e com a segurança reforçada.
Ou seja, a PF demonstrou que atua
contra o crime e combate os crimi-
nosos, sem uma bandeira ideológi-
ca, diversamente do que aconteceu
nos últimos 4 anos, em relação a
cúpula dessa respeitável instituição
de estado. A PF ministrou que é
um órgão de segurança do estado
e não do governo de plantão.

Por outro lado, causou estra-
nheza a ausência de uma manifes-
tação veemente dos integrantes do
governo em solidariedade ao sena-

dor da República. Situações como
essa não era apenas o senador o
alvo, mas o Estado Brasileiro e,
assim, todos os políticos, de
mãos dadas, devem estar na luta
contra o crime organizado. Tem
que colocar as questões ideológi-
cas de lado, para que situações
como essas não se repitam e, pior,
não se normalizem no Brasil.

Sérgio Moro, personalidade
que tenho severas restrições pela
sua dubiedade, apresentou um
projeto de lei que merece ser ana-
lisado com bastante cautela e sem
proselitismos baratos. O projeto,
basicamente, imputa fato crimi-
noso ao atos preparatórios de um
atentado contra uma autoridade
pública. Como se sabe o direito
penal não pune os atos prepara-
tórios, porém há que ser estuda-
do antes de ser acolhido ou rejei-
tado, ouvido especialistas etc.,
para que seja mais uma norma
criada no momento de crise e ei-
vada de inconstitucionalidade.

———
Marcelo Aith é advo-
gado, mestrando em
D i r e i t o  P e n a l  p e l a
P U C - S P ,  p r e s i d e n t e
da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da Abracrim-SP

Tecnologia com potencial de romper paradigmas
Décio Luiz Gazzoni

AAgência FAPESP
publicou matéria da
jornalista Maria Fer-
nanda Ziegler mos-
trando que pesquisa-
dores do Centro Naci-
onal de Pesquisa em
Energia e Materiais
(CNPEM) desenvol-
veram, por meio de
técnicas de engenharia gené-
tica, um fungo capaz de pro-
duzir um coquetel de enzimas
que degrada biomassa. As en-
zimas promovem a quebra de
carboidratos de alto peso mole-
cular (como a celulose), presen-
tes na palha e no bagaço da cana-
de-açúcar, convertendo-os em
mono ou dicarboidratos, que po-
dem sofrer fermentação para
produção de etanol.

A descoberta abre caminho
para maior aproveitamento dos
resíduos da cana-de-açúcar na
fabricação de biocombustíveis,
uma vez que a disponibilidade
de um coquetel de enzimas de

baixo custo represen-
ta um dos principais
desafios para a produ-
ção do etanol de se-
gunda geração, que é
derivado do bagaço e
da palha da cana-de-
açúcar.

BIOTECNOLO-
GIA - Para que o fun-
go pudesse servir como
uma biofábrica alta-

mente produtiva do coquetel en-
zimático necessário, os pesquisa-
dores do CNPEM realizaram seis
modificações genéticas em uma
cepa já conhecida do Trichoder-
ma reesei, a RUT-C30. O traba-
lho foi patenteado e teve artigo
publicado na revista Biotechno-
logy for Biofuels (bitly.ws/yjTr).
Outro artigo foi publicado na
prestigiada revista Nature
(bitly.ws/yjTH.)

O fungo foi modificado para
maximizar a produção das en-
zimas, utilizando edição genô-
mica (CRISPR/Cas9). Foram al-
terados fatores de transcrição
para regular a expressão de ge-

A descobertaA descobertaA descobertaA descobertaA descoberta
abre caminhoabre caminhoabre caminhoabre caminhoabre caminho
para maiorpara maiorpara maiorpara maiorpara maior
aproveitamentoaproveitamentoaproveitamentoaproveitamentoaproveitamento
dos resíduos dados resíduos dados resíduos dados resíduos dados resíduos da
cana-de-açúcarcana-de-açúcarcana-de-açúcarcana-de-açúcarcana-de-açúcar

nes relacionados às enzimas.
Também foram deletados genes
que expressavam proteases, as
quais causavam problemas na
estabilidade do coquetel enzimá-
tico. Finalmente, foram adicio-
nados genes que codificam para
enzimas importantes, que eram
deficientes ou ausentes no fungo.

Com a tecnologia desenvol-
vida no CNPEM, foram produzi-
dos 80 gramas de enzimas por li-
tro, que é a maior concentração
já descrita em uma publicação ci-
entífica, a partir de fontes de car-
bono de baixo custo. O valor é
mais que o dobro da mais alta
concentração de enzimas até en-
tão relatada na literatura cientí-
fica para esse tipo de fungo, que
era de 37 g/L de enzimas. Esses

números não se restringem aos
obtidos in vitro (laboratório), mas
foram validados em uma planta-
piloto, em ambiente semi-indus-
trial, para avaliação da viabilida-
de econômica.

A tecnologia reúne todos os
ingredientes, desde a demanda
por parte das usinas, até sua vi-
abilidade técnica e baixo custo,
para tornar-se um novo paradig-
ma no aproveitamento de palha
e bagaço de cana, para produção
de etanol. Além disso, a tecnolo-
gia pode contribuir para o esfor-
ço do governo brasileiro, no cum-
primento das metas para atender
às determinações do Acordo de
Paris, com a utilização cada vez
mais intensa de energias renová-
veis, que emitem muito menos
gases de efeito estufa que as fon-
tes fósseis, como petróleo, carvão
ou gás.

Décio Luiz Gazzoni, enge-
nheiro agrônomo, pesqui-
sador da Embrapa Soja e
membro do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável
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São Pedro oferece intensa
programação esportiva

CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-

nha americana, sala, área de serviço, gara-

gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - Térreo - 2

dorm. (1 suíte), w.c. social, sala e quintal,

cozinha americana ,área de serviço, gara-

gem, portão eletrônico,  piscina, salão de

festas, elevador R$ 450.000,00  - (J.S.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-

tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com

magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-

viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.

social, varandas, piscina, churrasqueira e

quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.

(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área

de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-

bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:

quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-

cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA TÉREA  JD. PORANGABA: 3 dorm. (1 sui-

te), w.c. social, sala para 2 ambientes, copa, co-

zinha, abrigo, salão com churrasqueira +quarto

e banheiro externo.  R$ 550.000,00 (E.N)

TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 fren-

tes - R$ 2.300.000,00 (B)

Terreno Jd. Cal i fornia  -    274 m2 - R$

120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)

Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$

210.000,00 (W.R)

Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado. R$

175.000,00 (M.C.P)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$

180.000,00 (A.M)

Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-

R$ 195.000,00 (J.)

Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)

TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$

120.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-

RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-

VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS

LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com

excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),

todos com armários embutidos, w. c. soci-

al, lavabo, sala de estar com lareira, sala

de jantar, cozinha com armários, varandas

em L, piscina, quiosque com churrasquei-

ra, play ground, campo de futebol, canil,

horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-

mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$

200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa

semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com

hidro massagem), w.c. social,  sala de es-

tar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira,

piscina, pomar, galinheiro, lago com peixes, c.

futebol, etc. R$ 650.000,0 ( M)

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$

180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:

5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO

SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Prefeitura de São Pedro, por meio da Coordenadoria de Esportes e Lazer,
disponibiliza atividades diversas para todos os públicos e faixas etárias

A Prefeitura Municipal de São
Pedro, por meio da Coordenadoria
de Esportes e Lazer, está com uma
intensa e diversificada programa-
ção, com torneio e atividades para
todas as faixas etárias.

No dia 25 de março, às 8h30,
o Ginásio Bordadão recebe a segun-
da edição da Copa de Voleibol
Adaptado Amigos do Esporte na
Melhor Idade. Os idosos que dese-
jarem também podem participar
das aulas de ginástica, todas as
manhãs de quarta e sexta-fei-
ra, das 7h15 às 8h15, também
no Bordadão. Nas aulas, dinâ-
micas de ginástica localizada, alon-
gamento e condicionamento físico
especiais para esses alunos.

A juventude são-pedrense
também conta com uma ampla
programação esportiva. Volta-
do para as crianças e adolescen-
tes (6 a 16 anos), o Projeto Atle-
tas do Futuro é realizado na Co-
ordenadoria de Esportes "São
Pedrão" às segundas e quartas-
feiras, nos períodos da manhã
e da tarde. Os horários devem ser
consultados na secretaria da Co-
ordenadoria de Esportes.

Aulas de futsal serão ofereci-
das na Emeb Professor Antônio
Carlos Pinto, às terças e quartas-
feiras; e na Emeb Professora Ondi-
na Mendes Parreira, às quintas e
sextas-feiras. A programação é
aberta a todos os alunos da rede
pública de ensino e as turmas se-
rão divididas por faixa etária: 6 a 9
anos (8h30 às 9h30 e 13h30 às
14h30); e 10 a 16 anos (9h30 às
10h30 e 14h30 às 15h30).

Novos uniformes foram disponibilizados pela Coordenadoria de Esportes e Lazer para várias equipes

Divu lgação

Aos que preferem o tênis, a
modalidade indoor já está com as
inscrições abertas. As aulas serão
ministradas pelo professor Ralph
na quadra Poliesportiva Renato
Mangueira, no Jardim Nova Es-
tância, e acontecem às segundas,
quartas e sextas pela manhã; à tar-
de, para crianças a partir dos 6 anos
e adolescentes até 16 anos de ida-
de. Acima de 16 anos, as aulas ocor-
rem nas quartas-feiras, às 7h. Para

os menores de idade, os documen-
tos necessários para a matrícula
são a declaração de matrícula es-
colar, cópia do RG, cópia do RG do
responsável, comprovante de ende-
reço e foto 3x4. Aos maiores de 18
anos, basta uma declaração médi-
ca de aptidão física, cópia do RG,
cópia do comprovante de endere-
ço, título de eleitor e uma foto 3x4.

Além disso, a Coordenadoria ofe-
rece aulas de judô na Emeb Professor

Benedito Modesto de Paula e de
skate, na pista municipal de skate.

UNIFORMES - Outra boa
notícia é que a Coordenadoria de
Esportes e Lazer, por meio da Prefeitu-
ra Municipal de São Pedro, adquiriu e
disponibilizou os novos uniformes es-
portivos de competição dos atletas das
modalidades de atletismo, futsal
feminino, tênis de mesa da melhor
idade e voleibol feminino.

BOLSA FAMÍLIA – Beneficiários do Bolsa Família e do BPC/
LOAS (idosos e pessoas com deficiência) que estão há mais
de 2 anos sem atualizar o Cadastro Único devem procurar o
Cras Jardim São Dimas e a Coordenadoria de Desenvolvi-
mento Social até o dia 30 de abril para evitar o cancelamento
do benefício. Devem fazer a atualização do cadastro no Cras
São Dimas moradores dos bairros: Jardim São Dimas, São
Tomé, Horto Florestal, Recanto das Águas, Residencial São
Francisco e Residencial São Pedro. O Cras fica na rua José
Esteves, 329, no Jardim São Dimas e o atendimento aconte-
ce  de segunda a sexta-feira, das 8h às 11h. Os moradores
dos demais bairros devem procurar a Coordenadoria de De-
senvolvimento Social, na rua Ernesto Giocondo, 46 - Santa
Cruz, de segunda a sexta-feira das 8h às 15h.
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e energia
na porta. Registrado com georrefe-
renciamento. R$ 625 mil. Conta-
to Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492

-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -
996818653

(19) 9.9715-0696
Rua das Figueiras 34 ,

Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh, lavanderia, varanda,

fundo 1dorm e coz, bairro Palu, terreno 590 m2
área construída 153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594

VENDO OU TROCO
“Casa em São Pedro Botânico ,dormitóri-
os, sala ,quintal por imóvel em Piracicaba

ou Santos -nos canais-, base 400.000mil reais -
tratar 19-98748-1515 ou 19 7106-4685

ALL CLEAN
Limpeza de Estofados

Limpeza de Sofás, Cadeiras
e Bancos de automóveis
Seu estofados Limpos é
Higienizados como novos

Ligue:(19)9.9760.3299

CUIDADORA
Primeiro queria um relacionamento sério segundo: não
querendo, então trabalhar três vezes por semana no lar
de preferência que seja evangélica ou Cristã terceiro:
ou trabalhar como empregada duas vezes na semana
preço a combinar, lembre-se se quiser algo sério va-
mos trocar fotos pelo WhatsApp fazer uma experiência
tete a tete para saber se dá química farei entrevista com
quem me contatar sem exceções é só me ligar obriga-
do fone : (19) 98748 1551 T.Smit

Arritmia Cardíaca sempre requer
tratamento medicamentoso ?

O nosso coração é capaz de
bombear o sangue através dos
batimentos cardíacos . Estes bati-
mentos dependem de um gasto de
energia e todo um mecanismo es-
pecífico para funcionarem.

Imagine uma usina hidrelé-
trica que utiliza a diferença do
nível de água entre duas repre-
sas: a queda d'água de um lado
faz uma hélice ser girada, o que
produz a energia elétrica que
chega até nossas casas.

O coração funciona de ma-
neira semelhante, abrindo e fe-
chando transportadores de par-
tículas carregadas que, a todo
momento, mudam o potencial
elétrico dentro e fora das célu-

las cardíacas, proporcionando
uma diferença de nível para que
a queda (transporte) de um lado
para o outro produza energia para
o bombeamento.

Essa sequência de abertura
e fechamento de canais funciona
de uma maneira controlada numa
frequência adequada. Daí surge
os batimentos cardíacos que co-
nhecemos, que estão em torno de
50 e 100 por minuto.

A arritmia é uma doença que
se manifesta pela inadequação da
frequência dos batimentos, ou
seja, alguns canais de troca de
carga podem fechar ou abrir mais
cedo ou mais tarde do que o es-
perado.

A taquicardia é um batimento
mais acelerado do que o normal,
enquanto a bradicardia, o bati-
mento é mais lento.

A bradicardia, ocorre para batimen-
tos iguais ou inferiores a 50 por minuto.

A taquicardia é representada
por batimentos acima de 100 por mi-
nuto, não retornando ao normal den-
tro do tempo adequado.

Uma das arritmias mais fre-
quentes, encontradas principal-
mente em pessoas idosas chama-
se fibrilação atrial onde ocorre pela
irregularidade de batimentos de al-
gumas cavidades do coração deno-
minadas átrios. Tal doença, se não
tratada pode ocasionar o Acidente
Vascular Encefálico (AVE), também
conhecido como derrame.

A medida da frequência car-
díaca é simples. Você mesmo
consegue fazer em casa. Num
momento em que estiver relaxa-
do, basta posicionar dois dedos
de uma mão na parte interna da
outra mão onde pode-se detectar
os batimentos cardíacos..

Este local é extremamente irri-
gado, onde é possível sentir as pul-
sações sanguíneas. A partir daí, con-
te a quantidade de batimentos du-
rante o tempo de 15 segundos e mul-
tiplique por 4 para ter o valor aproxi-
mado de 1 minuto.

Se o valor encontrado esti-
ver muito distante do padrão de
normalidade (de 50 a 100), pro-
cure orientação médica.

De acordo com a Sociedade
Brasileira de Arritmias Cardíacas
(SOBRAC), as arritmias acometem

em torno de 20 milhões de brasilei-
ros, causando anualmente cerca
de 300 mil mortes súbitas anuais.

O paciente que apresenta bra-
dicardia pode apresentar dores no
peito, desmaios, fraqueza, falta de
ar e cansaço.

A taquicardia, por sua vez,
apresenta sintomas similares,
com o acréscimo de vibrações no
peito e sensação de palpitações.
Inicialmente deve-se discutir a neces-
sidade de um tratamento farmacológi-
co, o qual tem tido sua implementação
cada vez mais reavaliada e analisada
com maiores cuidados para cada
paciente, tendo em vista que, seu
uso não minucioso pode acarre-
tar justamente o contrário do
desejado, ou seja, uma potenci-
alização de arritmias.

 Em patologias que tem uma
alta prevalência, como a cardiopa-
tia isquêmica, a hipertensão arteri-
al e a insuficiência cardíaca per-
tence ao médico em questão a
melhor terapêutica instituída. Ou-
tra opção de tratamento seriam
procedimentos invasivos com
cateteres ou a utilização de equi-
pamentos elétricos, como implante
de marca-passo cardíaco (MPC)
para casos específicos de bra-
dicardia e o cardiodesfibrilador
implantável (CDI) para alguns ca-
sos de taquicardia e pacientes res-
suscitados de morte súbita.

Dr. Rafael Prota- Cardiologista
RQE 73626

Crm 116.595
Cel:(19) 99811-9310

VENDO OU TROCA

Casa em São Pedro Horto
Florestal por imóvel em
Piracicaba ou Santos
apt nos canais base

R$  400.000 mil ou aceito
oferta do meu interesse

tratar fone (19)971- 064685
ou (19)9 98624594
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FALECIMENTOS
A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é

uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente
da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está

achando ou dê sugestões através do
Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:

meioambiente@saopedro.sp.gov.br

O consumo da moda
e o meio ambiente
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SRA. PALMIRA MONTEIRO
DE OLIVEIRA VICENTE fale-
ceu no dia 17/03 na cidade de
São Pedro, aos 100 anos de
idade e era viúva do Sr. Améri-
co Vicente. Era filha dos fina-
dos Sr. Aquilino Pereira e da
Sra. Alexandrina Monteiro Do-
liveira. Deixa os filhos: Adalber-
to Vicente (FAL), Ademir Vi-
cente (FAL), Adélia Vicente
Barranco viúva de Orlando Bar-
ranco Carrasco. Deixa netos,
bisnetos e demais parentes e
amigos.

SR.KARL HEINZ JOSEF
FRANZ faleceu no dia 20/03 na
cidade de São Pedro aos 71
anos de idade e era filho dos
finados Sr.Josef Franz e da
Sra.Maria Gronewald Fraz.
Deixa o filho: Karl. Deixa de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 21/03 sain-

FALECIMENTOS

SR. JOSE BISCALCHIN fale-
ceu dia 22/03/2023, na cidade
de São Pedro, contava 83
anos, filho dos finados Sr. An-
gelo Biscalchin e da Sra Au-
gusta Bortolazzo, era casado
com a Sra. Maria Luiza dos
Santos Biscalchin; deixa os fi-
lhos: Marcelo Alexandre Biscal-
chin, casado com a Sra. Kari-

AAAAAPEOESPPEOESPPEOESPPEOESPPEOESP

Milhares de professores manifestam
por reajuste salarial e pela
revogação do novo ensino  médio

na Minini Biscalchin e Denison
Tadeu Biscalchin. Deixa esposa-
Maria “Luiza, netos demais fami-
liares e amigos. Sepultamento dia
22/03/2023 Ã s 14h00 do Velório
do Cemitério Municipal de Char-
queada/SP, para a referida ne-
crópole. A familia e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas “Funerais.

do o féretro ás 09:00 h do Veló-
rio Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério daquela
localidade onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS.

SR.SERGIO SILVA DE TOLE-
DO ARRUDA faleceu no dia 20/
03 na cidade de São Pedro,
contava 96 anos de idade e era
casado com a Sra.Wilma Luca
D’Almeida Toledo.Era filho dos
finados Sr.Lazaro de Toledo
Arruda e da Sra.Marieta Silva
de Toledo Arruda Deixa os fi-
lhos: Evandro, Mariene,Sergio
e Marieliz .Deixa netos ,bisne-
tos e demais parentes. O seu
corpo foi transladado no dia 21/
03 para a cidade de Jau saindo
a urna mortuária do Velório
Memorial Bom Jesus –sala 1

da cidade de São Pedro ás
12:50 h seguindo para o Veló-
rio Municipal da cidade de Jau
sendo o seu sepultamento ás
17:00 no Cemitério daquela lo-

calidade onde foi inumado em
jazigo da família . . À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS.

Stefani Dias Vilas Boas

Sabemos que o consumo de-
senfreado, que foi desencadeado
após a revolução industrial, cau-
sou e segue causando diversos im-
pactos ambientais devido a muitos
fatores como a extração de maté-
ria prima, emissão de poluentes e
até a destinação final dos produ-
tos usados, trazendo prejuízos ao
planeta, muitas vezes, irreversíveis.
Somos o tempo todo bombardea-
dos com anúncios e propagandas
que vêm de diversos meios de co-
municação, a fim de nos converter
ao sistema de consumo, nos fazen-
do sentir desconexos da atualida-
de gerando uma necessidade de
compra, em especial, de roupas.

A indústria da moda é a que
mais cresce ano após ano e, ao con-
trário de outros setores, foi um dos
únicos que continuaram numa
crescente durante a pandemia. Isso
é ótimo. Gera empregos e movimen-
ta a economia. Mas devemos tam-
bém olhar por trás da cortina. Es-
tamos vivendo uma onda do que
chamamos de fast fashion, que é
um sistema de produção, em especi-
al, de roupas que visa produzir em gran-
des quantidades de maneira rápida e
muitas vezes com mão de obra precá-
ria, análoga à escravidão. Tudo para
entregar ao consumidor final, uma
peça de roupa consideravelmente ba-
rata e de qualidade duvidosa, que
será descartada assim que deixar
de ser tendência. Isso permitiu que
a indústria da moda se tornasse
uma das mais poluidoras do mun-
do, ficando atrás, somente, da pe-
trolífera, que fornece matéria pri-
ma para a indústria têxtil.

Todo ano são mais de 170 mil
toneladas de resíduos têxteis, ape-
nas no Brasil, que infelizmente não
têm uma destinação correta. Salvo
exceção, aqueles que vão para reci-
clagem, que representam cerca de
20%. Os restantes vão para ater-
ros, quando não vão para cursos
d'água ou são incinerados, geran-
do outros problemas ambientais
que afetam a todos, mas direta-
mente, comunidades carentes que
vivem em condições insalubres.
Muitas vezes não vemos o proble-
ma, mas ele existe, e de certa for-

ma, impacta na sua vida ou impac-
tará, mais cedo ou mais tarde.

Desde o início da humanida-
de, sempre buscamos deixar nossa
marca no mundo de alguma ma-
neira, e, na atualidade, buscamos
criar uma identidade visual, que,
culturalmente falando, é o que nos
torna parte ou não de um grupo
social. O importante é sabermos
que podemos obter isso de manei-
ra sustentável, com consumo cons-
ciente e pensamento crítico. Hoje
em dia temos opções de comprar
roupas ecologicamente corretas, de
fibra natural, com tinturas e pig-
mentos que não afetam o meio
ambiente. Temos também a vanta-
gem de poder comprar em brechós,
lojas que revendem peças usadas e
semi-novas, com preços acessíveis.
Isso tudo torna possível que o cres-
cimento econômico e a preservação
natural andem lado a lado.

Sabendo destes fatos, é impor-
tante pensar duas vezes antes de
comprar algo. Saber de onde vem
sua roupa e para onde vai, ter cons-
ciência do que está por trás de um
simples tecido te torna capaz de
fazer escolhas mais saudáveis e
mudanças significativas para o
mundo. A mudança pode estar a
um passo, ou a uma peça.

Mas e você? O que achou des-
sas dicas? Têm alguma indicação
de comércio sustentável pra nos
dar? Em qual brechó você cos-
tuma comprar? Vamos compar-
tilhar essas dicas nas nossas
redes sociais e conscientizar
mais pessoas sobre o assunto!

Stefani Dias Vilas Boas é
colaboradora técnica da
Coordenadoria de Meio
Ambiente de São Pedro

Manifestantes caminharam do MASP até a Secretaria Estadual da Educação;
eles defendem a educação pública de qualidade; Apeoesp lidera o movimento

Carregando faixas e cartazes
e gritando palavras de ordem em
defesa da educação pública de qua-
lidade, milhares de profissionais da
educação, estudantes, pais, inte-
grantes de movimentos sociais,
parlamentares e outros setores da
sociedade se reuniram quarta (22),
em manifestação em São Paulo em
que reivindicaram a aplicação cor-
reta do piso salarial profissional
nacional para todo o magistério,
revogação da reforma do ensino
médio, APDs em local de livre es-
colha, devolução dos valores des-
contados  dos aposentados, fim do
subsídio e carreira justa e atraen-
te, fim das PEIs (Programa de En-
sino Integral) e educação de quali-
dade inclusiva para todas as cri-
anças e jovens. A manifestação,
organizada pela Apeoesp (Sindica-
to dos Professores do Estado de São
Paulo), e coordenada pela sua pre-
sidenta, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), fez parte do "Dia
Nacional de Luta da Educação".

A manifestação teve início com
concentração na avenida Paulista,
no vão livre do Masp, e seguiu em
caminhada até a Praça da República,
em frente à sede da Secretaria Estadu-
al da Educação, onde ocorreu ato pú-
blico. De acordo com Bebel, a luta não
se esgota neste ato. "Vamos continuar
unidos e mobilizados rumo à greve
geral da educação no dia 26 de abril
em defesa de todas as nossas pau-
tas", enfatizou a deputada e presi-
denta da Apeoesp.

De acordo com Bebel, a mobi-
lização continuará nos próximos
dias, tanto pela revogação da re-
forma do ensino médio e BNCC
(Base Nacional Comum Curricu-
lar), assim como pela aplicação do
reajuste do piso na carreira dos
professores e  em defesa do magis-
tério paulista. "Também queremos
a devolução do montante que foi
confiscado dos servidores estadu-
ais com a reforma da previdência.
"A imposição dessa reforma, com
seus falsos ́ itinerários formativos´,
promove mais uma vez a exclusão
da juventude. Queremos ensino
médio que atenda os interesses dos
filhos e filhas da classe trabalha-
dora", enfatiza.

A Apeoesp quer a valorização
salarial e profissional dos profes-
sores, com a instituição de mesa
permanente de negociação com o
governo estadual, processo de atri-
buição de aulas justo e transparen-
te, que corrija os erros, distorções e
injustiças, assim como a imediata
revogação do artigo 80 da LC 1374/
2022 para que a classificação da
atribuição de aulas seja por tempo
de serviço, cursos e concursos, além

A Professora Bebel coordenou a manifestação marcada por caminhada até a Secretaria Estadual da Educação

Durante a manifestação, professores reivindicaram reajuste salarial melhores condições de trabalho

Divulgação

do cumprimento correto da Lei do
Piso Salarial Profissional Nacional.
"Queremos o pagamento do reajus-
te de 10,15% conquistado na justiça
e bloqueado no Supremo Tribunal
Federal. Queremos que o governo
do Estado retire o recurso extraor-
dinário e aplique o reajuste, assim
como o pagamento do reajuste de
33,24% referente ao PSPN em 2022
e o pagamento do reajuste de
14,95% referente do PSPN (Piso Sa-
larial Profissional Nacional) em
2023, além do cumprimento da

Meta 17 do PNE/PEE - equipara-
ção com a média salarial dos de-
mais profissionais com formação
de nível superior, com reconstitui-
ção da nossa carreira, fim do Sub-
sídio - revogação da LC 1374/2022
e recuperação de nossos direitos,
carreira aberta, justa e atraente -
tempo de serviço e formação como
fatores evolutivos, demais direitos
e interfaces com a qualidade da
Educação, conforme as Diretrizes
Nacionais para a Carreira do Ma-
gistério Público", destaca Bebel.

Na manifestação também foi
enfatizada a luta pela estabilidade
dos professores da categoria O, até
que seja realizado concurso públi-
co para contratação de 100 mil
novos professores. "Os professo-
res também pedem a revogação
da LC 173/2021, imposta pelo
ex-presidente Jair Bolsonaro
para que seja computado o tem-
po de serviço de 2020 e 2021 para
efeitos de evolução, promoção, quin-
quênios, licenças-prêmio e outras
vantagens", explica Bebel.
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Delegação de São Pedro terá 60 atletas
Delegação de São Pedro participará da fase regional da competição que acontece de 28 de março a 2 de abril em Lençóis Paulista

Os Jogos da Melhor Idade
(Jomi), principal torneio esporti-
vo voltado para a terceira idade
no Estado de São Paulo, com
participação do público 60+, te-
rão a participação de uma dele-
gação são-pedrense formada
por aproximadamente 60 atle-
tas, com idade entre 60 e 86 anos.
A delegação de São Pedro vai par-

ticipar da fase regional da compe-
tição que acontece de 28 de março
a 2 de abril em Lençóis Paulista. A
competição funciona no formato de
olimpíada regional, com disputas
de 14 modalidades, nas categorias
feminino e masculino

As mesmas modalidades são
disputadas em todas as etapas re-
gionais, mas para a final vão so-

mente os dois primeiros coloca-
dos de cada categoria.

A delegação são-pedrense vai
participar das disputas de Atletis-
mo masculino e feminino; Bocha;
Dominó masculino e feminino; Da-
mas masculino; Xadrez masculino;
Coreografia; Dança de Salão; Natação
feminina; Voleibol adaptado mascu-
lino e feminino e Tênis de Mesa.

"Levaremos uma das maiores
delegações de todos os tempos. Na
edição passada, São Pedro partici-
pou de três modalidades esporti-
vas e levou medalhas em todas as
que participou. Para este ano, a
expectativa está grande para a par-
ticipação", conta a professora Mai-
tê Bina, responsável pela delegação.

A saída da delegação está mar-

cada para as 9h do dia 28, em fren-
te à Coordenadoria de Lazer. A ce-
rimônia de abertura será às 13h e a
modalidade de coreografia, que dá
abertura às competições, acontece
a partir das 15h. "Na última edi-
ção, São Pedro conquistou o 3º lu-
gar nesta modalidade, um feito iné-
dito para o município, e este ano o
grupo está otimista para mais uma

grande apresentação", complemen-
ta Maitê.

HISTÓRICO - O Jomi subs-
tituiu o Jori - Jogos Regionais do
Idoso, que realizou 23 edições.
O modelo continua o mesmo: a
coordenação é da Secretaria
Estadual de Esportes em con-
junto com as Prefeituras que
sediam cada etapa.

Em 2022, São Pedro conquistou medalhas em três modalidades no Jomi Representantes de São Pedro ficaram em um 3º lugar inédito na coreografia

Divu lgação
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São Pedro abre consulta pública de projeto que injetará R$ 331 mil
A Prefeitura de São Pedro, por

meio da Coordenadoria de Cultu-
ra, abriu na terça-feira (21) con-
sulta pública para a execução da
Lei Paulo Gustavo (Lei 195/22), que
ainda neste ano destinará R$ 331
mil do Fundo Nacional de Cultura
para o município. O objetivo é re-
duzir ao máximo o prejuízo do se-
tor cultural durante o período da
pandemia de Covid-19.

Dos R$ 331 mil, um total de
R$ 175 mil será destinado ao apoio
a produções audiovisuais; R$ 40
mil ao apoio a sala de cinema; R$
20 mil para capacitação, apoio a ci-
neclubes e a festivais; e R$ 95 mil
para apoio às demais áreas, que não
a de audiovisual.

A consulta pública representa
a oportunidade para que os agen-
tes culturais, autoridades públicas,
comunidade artística e a socieda-
de civil levem sugestões de temas,
recursos, valores dos projetos, en-
tre outros.

A consulta pública está aberta
até 17h do dia 31 de março e o for-
mulário está disponibilizado por
meio do link Consulta Pública da
Lei Paulo Gustavo - São Pedro - SP
(google.com). Todas as sugestões
terão sua viabilidade analisada,
bem como o interesse e consonân-
cia com a política pública do muni-
cípio. A consulta está dividida em
quatro seções, sendo somente a
primeira de preenchimento obriga-
tório e as demais, na condição de

optativas, que auxiliarão no desen-
volvimento de editais.

LEI - A Lei Complementar 195,
de 8 de julho de 2022, conhecida
como Lei Paulo Gustavo, foi criada
para incentivar a cultura e garan-

tir ações emergenciais, em especial
às demandadas pelas consequên-
cias do período da pandemia de
Covid-19. A lei homenageia o ator
que faleceu em decorrência da do-
ença, em maio de 2021.
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Bebel: "Violência é resultado
do sucateamento da educação"
A presidenta enfatiza que a Apeoesp realiza pesquisas periódicas sobre a violência
nas escolas e constata frequentemente que a comunidade escolar se sente insegura

A deputada Professora Bebel cobra políticas do Estado contra a violência nas escolas

Para a presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial de Ensino no Estado
de São Paulo), a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT), a violên-
cia, que infelizmente, tem ocorrido
nas escolas é resultado do sucatea-
mento da educação pública esta-
dual. "Faltam funcionários, falta
segurança e no entorno das uni-
dades não existe trabalho preven-
tivo. Há anos a Apeoesp e o meu
mandato popular cobram políticas
do Estado contra a violência nas
escolas, mas os seguidos governos
estaduais, em vez de resolver os
problemas, reduzem possíveis so-
luções, como o programa de medi-
ação escolar", escreveu ela em suas
redes sociais ao tomar conhecimen-
to de que um estudante de 19 anos
foi preso em flagrante, na última
quarta-feira, 22 de março, em Pi-
racicaba, depois de ameaçar cole-
gas em uma escola estadual, utili-
zando um cutelo, um tipo de faca
usado para cortar carnes.

Neste episódio, a presidenta da
Apeoesp e deputada diz que feliz-
mente ninguém se feriu. Porém, ela
enfatiza que a Apeoesp realiza pes-
quisas periódicas sobre a violência nas

escolas e constata frequentemente que
a comunidade escolar se sente inse-
gura. "Por isso, mais uma vez, aí
vai a o alerta: governador Tarcí-

sio, secretário Feder, precisamos de
tecnologia na educação sim, mas
existem outros problemas graves a se
resolver antes disso. Problemas estru-

turais que conduzem à deficiências
na qualidade do ensino e à ocor-
rência desses lamentáveis casos de
violência", escreveu Bebel.

LLLLLUTOUTOUTOUTOUTO

Padre Jorge, um ícone, amigo do professor, um defensor da educação
É com imensa tristeza que

recebi nesta manhã de sexta-
feira a notícia do falecimento
do Monsenhor Jorge Simão
Miguel, páraco emérito da Pa-
róquia Imaculada Conceição,
em Piracicaba. Nossa cidade
está de luto! Padre Jorge era

muito  querido por toda comu-
nidade, enfim um ícone na ci-
dade, que tinha um carinho
muito especial para com os
professores,  enfim, era um
amigo do professor, um de-
fensor da educação.  Padre
Jorge Miguel Simão dizia que "a

missão do professor é sublime,
porque forma a criança, o jo-
vem, o adulto, para que tenha
uma vida com sentido, com
uma bela educação, que é reque-
rida pelo Nosso Senhor, o  'Di-
vino Mestre'. O professor  desem-
penha a mesma tarefa de Jesus

Cristo, de educar o povo, mas re-
cebe muito menos do que mere-
ce". Fará  muita falta! Meus sen-
timentos aos familiares e amigos.

Professora Bebel  depu-
tada estadual pelo PT e
presidenta da Apeoesp

Divulgação
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Santa Maria realiza Dia D
da Vacina Bivalente

Santa Maria da Serra realiza
no sábado, 1º de abril, o Dia 'D' da
campanha da Vacina Bivalente
contra a Covid-19. O atendimen-
to acontece na Casa da Vacina
das 8h às 17h para todos que se
incluam nos grupos prioritários

Serão vacinados idoso de 60
anos ou mais; pessoas que vi-
vem em instituições de longa
permanência; pessoas imuno-
comprometidas (12+); gestantes
e puérperas; trabalhadores da
saúde; pessoas com deficiência
permanente (12+); população pri-
vada de liberdade e adolescentes
em medidas socioeducativas; e fun-
cionários do sistema prisional.

"É muitíssimo importante
que todos, sem exceção, que
pertençam ao grupo prioritário
se vacinem. É a nossa maior
garantia contra o Coronavírus.
Houve uma diminuição signifi-
cativa de casos, mas ainda é
algo que existe e nossa princi-
pal arma para combater o vírus
é a vacina", comentou o diretor
de Saúde, Diego Delfino.

No dia será possível também
realizar o cadastro para crianças
de 6 meses a 2 anos 11 meses e
29 dias. Para as crianças de 3
anos ou mais que receberam a
última dose há pelo menos 4 meses
também devem receber reforço.

O atendimento acontece na Casa da Vacina das 8h às 17h

Divulgação
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Santa Maria da Serra adota IPTU online
Já está disponível no site da

Prefeitura de Santa Maria da
Serra, o IPTU online, uma ino-
vação que vai dar mais agilida-
de, praticidade e economia no
recolhimento de IPTU, ISS, ISS-
QN e outras taxas.

Através do sistema, o cidadão
pode consultar débitos, emitir cer-
tidões e ter as opções de pagar via
QR Code, código de barras ou
imprimir o boleto para efetuar
o pagamento em qualquer apli-
cativo ou correspondentes ban-
cários: Lotérica, Caixa Econômi-
ca e Banco do Brasil.

Para quem preferir o modo
convencional, o Ganha Tempo
ao lado do prédio da Prefeitura
fará a impressão das parcelas,
além de oferecer auxílio caso
necessário. É importante o con-
tribuinte que se dirigir à Pre-
feitura leve o talão do ano
anterior. Em caso de isenção
por Lei Municipal, o cidadão
deve procurar o CRAS.

"Hoje o mundo é digital,
praticamente todas as operações
são feitas dessa forma e a ad-

Novo sistema visa facilidade, portabilidade e modernização nos serviços públicos

ministração precisa acompa-
nhar essa evolução. Nós esta-
mos disponibilizando toda a
equipe para auxiliar aqueles que
tiverem alguma dificuldade
nesse início, mas é um meio
moderno, fácil, rápido e simples
que veio pra ficar", comentou o
prefeito Josias Zani Neto.

A novidade, além de gerar
economia e sustentabilidade, vai

garantir a agilidade no proces-
so, já que muitos já usam este
meio no pagamento de outras con-
tas. O serviço está funcionando
desde a última segunda-feira.

Nas redes sociais, a adminis-
tração explica o passo a passo da
operação. Mais informações:
www.santamariadaserra.sp.gov.br
ou no Setor de Tributos: (019) 3187
-9918
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Helinho Zanatta articula quase
R$ 6 mi para cidades da RMP
Como ainda não tem direito a emendas impositivas, o parlamentar viabilizou
recursos da União através do deputado federal Gilberto Nascimento (PSC)

Quase R$ 6 milhões foram des-
tinados a nove municípios perten-
centes à Região Metropolitana de
Piracicaba por meio de articulação
política do vice-presidente da As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, deputado estadual Heli-
nho Zanatta (PSC).   O parlamen-
tar tomou posse no dia 15 deste
mês e ainda não tem direito a
emendas impositivas, mas  con-
seguiu viabilizar recursos fede-
rais junto ao deputado federal
Gilberto Nascimento (PSC).

A cidade de Piracicaba deve
receber, ao todo, R$ 3,5 milhões,
sendo R$ 1 milhão para o Hos-
pital dos Fornecedores de Cana,
R$ 1 milhão para a Santa Casa
de Piracicaba e mais R$ 1,5 mi-
lhão para a  prefeitura,  via
transferência especial.

 São Pedro receberá R$ 800 mil
para a Saúde, destinados ao Hospi-
tal Beneficente São Lucas.

Charqueada receberá R$
300 mil para a saúde, sendo R$
150 mil para a prefeitura e mais
R$ 150 mil para o Hospital e
Maternidade Beneficente.

Também receberão R$ 200 mil
cada uma, todas para a área da
saúde: Santa Maria da Serra,
Águas de São Pedro, Ipeúna,
Saltinho e Santa Gertrudes.

Já a cidade de Capivari re-
ceberá o valor de R$ 300 mil,
diretamente para prefeitura,
via transferência especial.

O deputado estadual Helinho Zanatta tomou posse no dia 15 de março

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Município realiza etapa local de Conferência Nacional
A etapa de São Pedro da 17ª

Conferência Nacional de Saúde -
"Amanhã Vai Ser Outro Dia! " foi
realizada no dia 22 de março na
Câmara Municipal. Coordenada
pelo secretário de Saúde Leandro
Sanches, a etapa abordou questões
do município que serão levadas
para os eventos estadual e nacio-
nal. A etapa municipal da conferên-
cia acontece a cada quatro anos,
aberta a  participação de toda soci-
edade civil, representantes dos tra-
balhadores e gestores do SUS, com
o objetivo de avaliar a situação atu-
al da Saúde Pública, elaborar pro-
postas e definir as diretrizes que
devem ser incorporadas na elabo-
ração dos Planos Plurianuais e Pla-
nos de Saúde Estadual e Nacional.

As conferências acontecem
em todo o país e têm quatro ei-
xos temáticos para discussão e
elaboração de propostas para a
Política de Saúde/SUS: O Brasil
que temos. O Brasil que quere-
mos; O papel do controle social
e dos movimentos sociais para
salvar vidas; Garantir direitos
e defender o SUS, a vida e a de-
mocracia; e Amanhã vai ser ou-
tro dia para todas as pessoas.

A etapa municipal da Conferên-
cia Nacional de Saúde é base para o

Secretário de Saúde Leandro Sanches na reunião realizada na Câmara Municipal

André Castro/Prefeitura de São Pedro

planejamento ascendente do SUS,
sendo responsável pela elaboração
de propostas e revisão dos Planos
Municipais de Saúde elaborados
para os anos de 2022 a 2025.

Nas etapas municipais são
elaboradas e aprovadas propos-
tas e diretrizes que atendam às
necessidades de saúde da po-
pulação e eleitas, de forma pa-

Helinho Zanatta agradece a
sensibilidade do deputado federal
Gilberto Nascimento e destaca
que busca com as emendas au-
xiliar as cidades da região, as
quais lhe deram expressiva vo-
tação nas eleições do ano passado.

"Agradeço ao deputado fe-
deral Gilberto Nascimento pela
parceria e sensibilidade. Como
assumi neste mês e o Orçamen-
to de 2023 foi aprovado no ano
passado, não temos direito nes-
se ano a emendas paramenta-

res. No entanto, busquei parce-
rias como essas e seguiremos
nesse propósito, sempre buscan-
do ajudar e fortalecer as cida-
des de nossa região", disse.

O vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa destaca que fará
um mandato voltado ao muni-
cipalismo e fortalecer as cida-
des faz parte de suas metas.

"Nosso mandato é muni-
cipalista, pois sou municipa-
lista nato e governei duas ci-
dades, essa é a experiência

q u e  l e v o  a o  P a r l a m e n t o .
Além de saber os problemas,
tenho já trabalhado na bus-
ca por soluções e as emendas
são parte delas, mas como eu
sempre  d i s s e ,  n ã o  s ã o  o  f i -
nal  do caminho.  Mas tenho
cer teza  que  esses  recursos
a j u d a r ã o  m u i t o  a s  c i d a d e s
da  nossa  região" ,  destacou
ele,  que ressalta que traba-
l h a r á  j u n t o  a o  G o v e r n o
para que mais  c idades pos-
sam ser  benef ic iadas .

ritária, pessoas delegadas que
participarão da conferência es-
tadual de saúde. As conferênci-
as estaduais serão realizadas
entre abril e maio de 2023

ETAPA NACIONAL - A 17ª
CNS é organizada pelo Conselho Na-
cional de Saúde e Ministério da Saúde,
e será realizada 3 a 5 de julho de 2023,
em Brasília. Com o tema "Garantir Di-

reitos e Defender o SUS, a Vida e a
Democracia - Amanhã Vai Ser Outro
Dia", A conferência dá continuidade
aos debates sobre o fortalecimento e
aprimoramento do SUS que acontece-
ram na 16ª CNS (8ª+8), em 2019,
quando foram delineadas propo-
sições e reivindicações para o
desenvolvimento nacional e
qualidade de vida da população.

CCCCCONVÊNIOONVÊNIOONVÊNIOONVÊNIOONVÊNIO

Saúde de Santa Maria
zera fila por cateterismo

A Saúde de Santa Maria da Serra
zerou a fila de pacientes que precisa-
ram de cateterismo. Por meio de um
convênio com a Santa Casa de Jaú,
agora quem passar pelo atendimento
cardiológico e precisar do exame será
encaminhado diretamente para o
local e fazer o procedimento.

Segundo a prefeitura da cida-
de, foram necessários apenas dois
meses para zerar a fila. Foram 15
casos de cardiologia e um de angi-
oplastia (procedimento empregado
para combater a obstrução das ar-
térias do coração). Na demanda,
havia pacientes que esperam pelo

exame há mais de um ano, corren-
do riscos de piora no quadro clíni-
co.  Hoje a média para um atendi-
mento é de no máximo 20 dias.

"Quando chegamos em 2021
havia uma fila significativa. Uma
espera que podia até vir a agravar
o estado do paciente. Com essa agi-
lidade, nós detectamos e tratamos
com mais eficiência", disse o cardi-
ologista Leonardo Bizon.  Os aten-
dimentos acontecem todas as ter-
ças-feiras, das 13h às 17h no Posto
Central Amália Gothardo. Para a
consulta é necessário o agenda-
mento na própria unidade.

Convênio entre Prefeitura e Santa Casa de Jaú deu agilidade aos atendimentos

Divulgação
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Itirapina completa 88 anos com conquista
histórica, o Poupatempo, e agora mira moradia
Prefeita Dona Graça faz uma avaliação dos avanços do município, fala das principais obras e adianta projetos futuros

Com estimados 18.610 habi-
tantes, Itirapina completa 88 anos
neste sábado (25) com vários avan-
ços para comemorar. São melhorias
no setor de saúde, da educação, infra-
estrutura urbana e rural e nos servi-
ços, cuja festejada conquista foi a uni-
dade do Poupatempo, inaugurada no
início deste ano, que facilitou a vida
dos cidadãos e também de mora-
dores da região. Os investimentos
refletem diretamente na qualidade
de vida de seus moradores.

A lista dessas ações inclui o
Corujão da Saúde, com atendimen-
tos médicos em horário ampliado,
até a noite; e visita de médico e den-
tista a sítios e fazendas para aten-
der a população da zona rural. Na
educação, reformou e ampliou cre-
ches, e está construindo uma nova,
assim como uma nova escola; au-
mentou número de linhas de
transporte de alunos da zona ru-
ral, com ônibus equipado com pla-
taforma para entrada de deficien-
tes e investiu em material pedagó-
gico e na formação de todos os pro-
fissionais, enumera a prefeita Ma-
ria da Graça Zucchi Moraes, a
Dona Graça.

Um dos maiores municípios
do Estado de São Paulo, Itirapina
está bem estruturada para a ma-
nutenção de estradas rurais e pe-
quenas obras. No ano passado, em
convênio com o Governo do Esta-
do, ampliou sua frota em 11 veícu-
los. Entre eles estão maquinários
de grande porte e alto valor, como
retroescavadeira e motonivelado-
ra. Município de Interesse Turísti-
co (MIT), Itirapina agora conta
com sinalização turística e estão em
construção novos banheiros públi-
cos, entre outras melhorias, para o
Balneário Santo Antônio, o Broa.
Em breve, será inaugurado o Pos-
to de Informação Turística (PIT)
no Passeio Público, que está pas-
sando por uma ampla reforma.

Itirapina está avançando em
qualidade de vida para seus habi-
tantes. A cidade ganhou uma pista
de skate e, em breve, será entregue
a piscina de água aquecida. Apro-
veitando o aniversário de Itirapi-
na, Dona Graça adianta que tem
muitos projetos pela frente. Um
deles é na área de habitação. "Que-
remos oferecer moradia para bai-
xa renda, pois temos defasagem de
casas", afirma. Confira entrevista
com a prefeita.

Como o Poupatempo, que
hoje é um orgulho da cidade,
ajuda a população?

Dona Graça - Na verdade, nin-
guém acreditava que Itirapina po-
deria ter um Poupatempo, porque
normalmente é um serviço para
municípios com mais de 20 mil
habitantes, número que ainda não
atingimos. E o Poupatempo resol-
veu a vida de muita gente porque
reúne serviços tão importantes para
o cidadão, seja pessoa física ou ju-

rídica. A população, antes, precisa-
va viajar até São Carlos ou Rio Cla-
ro para tirar um simples RG e re-
solver pendências de documenta-
ção. E hoje, isso se faz aqui. Inclu-
sive recebemos moradores de cida-
des menores da região para resol-
ver suas pendências.

Na área da saúde, quais
os principais avanços?

Dona Graça - Avançamos bas-
tante, mas em saúde sempre se tem
muito a fazer porque a demanda é
grande. Era preciso priorizar e nós
priorizamos fazer um bom atendi-
mento na atenção básica. Ou seja,
prevenção. Para isso, ampliamos o
Programa de Saúde da Família
(PSF). Atualmente, estamos abrin-
do o terceiro PSF. E implantamos o
Corujão da Saúde para, em dias
agendados, atender a população à
noite. Assim, quem trabalha e não
conseguia ir à unidade de saúde
no horário regular é atendido. Tam-
bém levamos médico e dentista até
os moradores da zona rural para
consultas e vacinação, um serviço
que não tinha. E temos um hospi-
tal 100% municipal que atende dia
e noite, sempre com dois médicos
plantonistas e a equipe de enfer-
magem necessária.

E em educação, o que Iti-
rapina agregou?

Dona Graça - Temos ações em
várias frentes. A entrega de uni-
forme escolar no início do ano leti-
vo é uma delas. Antes, não tinha
esse cronograma. Outra é amplia-
ção no número de linhas de trans-
porte escolar para a criança ou ado-
lescente chegar mais rápido à esco-
la porque nossa zona rural é muito
extensa. Agora, ninguém fica mais
de uma hora dentro do ônibus. In-
vestimentos em material pedagó-
gico para todas as escolas e capaci-
tação para todos os profissionais
da educação. E investimos nos pré-
dios escolares. Estamos amplian-
do uma das creches, que terá mais
quatro salas e sanitários; reforma-
mos uma outra creche; estamos
ampliando e reformando uma es-
cola de período integral, que vai fi-
car muito bem estruturada, e te-
mos uma obra de grande vulto: a
construção do Cemei, que é o Cen-
tro Municipal de Educação Infan-
til. É um prédio grande, que está
na primeira fase da obra, que é a
terraplanagem, e vai abrigar cre-
che e pré-escola.

A frota municipal foi am-
pliada e renovada de forma
que está estruturada para os
próximos anos?

Dona Graça - Isso. Recebemos
onze veículos. Acho que é um gan-
ho que, nesta dimensão, nunca
houve. O Governo do Estado abriu
um programa de renovação de fro-
ta e nós corremos atrás e consegui-
mos onze veículos, incluindo má-
quinas pesadas e caras. Tem retro-
escavadeira e motoniveladora, ca-

minhão-pipa, duas ambulâncias e
duas caminhonetes 4X4, uma para
a Defesa Civil e outra para segu-
rança no campo. Também conse-
guimos ônibus escolar e van para
transporte de deficientes.

Na cidade, o que tem sido fei-
to para a qualidade de vida do iti-
rapinense?

Dona Graça - Temos obras
grandes e que toda a população,
um dia ou outro, usufrui. Refor-
mamos um calçadão, que era mui-
to antigo e estava deteriorado, e
construímos outro do zero em um
terreno abandonado na Vila Le-
mos. Agora, esse calçadão é um dos
lugares mais bonitos da cidade.
Entregamos uma pista de skate,
antiga reivindicação da população
desde que outra pista existente foi
demolida. Era um compromisso
meu de campanha.  E investimos
em iluminação tanto do novo cal-
çadão quanto da pista de skate e
isso deixou a cidade mais bonita.
Estamos reformando o piso do Pas-
seio Público e temos muitas obras
em andamento.

Para o restante deste
ano e 2024, o que Itirapina
pode esperar?

Dona Graça - Temos várias
obras de grande serventia para a
população que serão entregues ain-
da neste ano. E temos outras em
planejamento. Mas destaco meu
compromisso de ofertar casas po-
pulares. Inclusive já estamos desa-
propriando uma área para a cons-
trução das casas, mas é um pro-
cesso complexo e demorado porque
é judicial. Com a liberação do ter-
reno, que é o primeiro passo, mi-
nha ideia é fazer parceria com pro-
jetos como Minha Casa Minha Vida
ou CDHU para oferecer moradia
para quem é de baixa renda. E va-
mos entregar, fruto de um investi-
mento do Governo do Estado, a
pavimentação da vicinal que liga
Itirapina a Ubá, que é um bairro
turístico e onde temos envase de
água mineral.

E para fomentar o turismo,
o que Itirapina está fazendo?

Dona Graça - O desenvolvi-
mento do turismo é uma luta
que travamos há muito tempo.
Hoje somos MIT, Município de
Interesse Turístico, e recebemos
anualmente um recurso para
investir no setor. É um recurso
importante, mas não o suficien-
te. Então, o município também
põe recursos próprios. E temos
trabalhando na divulgação da
cidade, implantamos a sinaliza-
ção turística dentro da cidade e
nos pontos turísticos; em bre-
ve, teremos o Posto de Atendi-
mento ao Turista, PIT, no Pas-
seio Público; estamos fazendo
banheiros públicos no Broa, va-
mos calçar a avenida principal
de acesso ao Broa e estamos fa-

Em entrevista, prefeita de Itirapina, Dona Graça, fala do avanço em qualidade de vida para os seus habitantes

zemos o portal de entrada da
cidade. Um portal muito boni-
to, que é característica de cida-
de turística. E fomentamos o
turismo com eventos culturais
e esportivos para chamar o tu-
rista a visitar Itirapina. E faze-
mos parte da região turística
Serra do Itaqueri, que prevê
ações conjuntas das cidades
para fomentar o turismo.

Além das obras e melho-
rias em serviços para a popu-
lação, também teve valoriza-
ção dos servidores públicos
municipais?

Dona Graça - Sim. Consegui-
mos recuperar parte do poder aqui-
sitivo dos servidores, que estava mui-
to defasado. No ano passado, o reajus-
te foi de 15%, sendo que 10% de repo-
sição da inflação de 2020 e 2021, e

5% de reajuste real. Além disso, fize-
mos uma reforma administrativa que
nos permitiu corrigir distorções de al-
guns cargos cujos salários estavam
muito defasados. E tivemos reajuste
de 40% no Vale Alimentação para
todos os servidores. E vamos con-
tinuar a valorização do servidor.
Para este ano, ainda estamos estudan-
do o percentual de reajuste, mas o ob-
jetivo é recuperar o poder aquisitivo.
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Evento reúne primeiras-damas e
presidentes dos Fundos Sociais da região

Promover a união e a tro-
ca de informações para inici-
ativas que ajudem a área so-
cial dos municípios foi tema
central do encontro de pri-
meiras-damas e presidentes
dos Fundos Sociais da região.

A ideia partiu do municí-

pio de Charqueada, e contou
com a p a r t i c i p a ç ã o  d a  p r i -
meira-dama,  presidente do
F u n d o  S o c i a l  e  s e c r e t á r i a
d e  P r o m o ç ã o  S o c i a l  d e
Águas de São Pedro,  Aman-
da Gonçalves ,  e  a  ass isten-
te  socia l  Salete  Fedrizz i .

Oportunidade  também
para tratarem de iniciativas
em conjunto e fortalecer os
fundos sociais. "Um encontro
maravilhoso e cheio de infor-
mação para somar. Amei co-
nhecer  um pouco  mais  de
cada uma e saber, com mais

profundidade, o trabalho de-
senvolvido nas cidades vizi-
nhas. Criamos um laço que
certamente renderá muitos
frutos para a nossa região",
pontuou Amanda. A ideia é
que novos encontros aconte-
çam nos próximos meses.
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Prefeitura de
Águas adquire
placa compactadora

A Prefeitura de Águas de
São Pedro comprou uma placa
compactadora para auxílio em
serviços urbanos. A máquina
custou R$ 4.189,89 aos cofres
públicos e é da marca Matsuya-
ma. Ela será usada para ma-
nutenções rápidas de massa
fria, compactação de asfalto,
recapeamento asfáltico, as-

sentamento de pisos intertra-
vados e compactação de so-
los em geral como brita, areia,
cascalho, bases e sub-bases.
A compactadora é movida a
gaso l ina .  Também é  idea l
para terraplanagem, compac-
tação de vala, manutenção de
estradas, paisagismo e pavi-
mentação de tijolos.

A ideia é que novos encontros aconteçam nos próximos meses.
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Equipe de natação conquista
ótimos resultados em Brotas

A equipe de natação máster
de Águas de São Pedro mais
uma vez fez bonito na Trirex,
competição realizada no último
final de semana no Patrimônio,
em Brotas. Gilberto Ragonha
alcançou o 1° lugar na catego-
ria máster H nos 750 metros;
Luiz Vasconcelos também figurou
no lugar mais alto do pódio na ca-
tegoria máster I 750 mts; Mário
César Azevedo foi o 1° na categoria
máster I 3000 mts; Eduardo Cam-
pos ficou em 2° lugar na categoria
máster G 1500 mts; Mário César
Azevedo conquistou o 1° lugar na
categoria máster I 3000 mts; Va-
dinho Verrengia chegou em 3° na
categoria master G 3000 mts;
George Heins Psillakis foi o 4°
lugar na categoria máster G
3000; Rafael Prota é o 4° lugar
na categoria máster D 750 mts
e Beatriz Alvarenga 2° lugar na
categoria máster H 3000.
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